

SILHOUETTES DU PLEIN AIR

SILHOUETTE VIRGILIENNE

(Pour le SAMEDI)

"O fortunatos numium sua bona norint agricolus.  
(Virgile; Géorgiques.)"

Une vieille maison en bois, grise et basse, située au bord de la route.

Un frêne antique, balaféré, s'écroule, tout chargé d'horribles cicatrices — comme une femme dont la rivale aurait arrosé le corps de vitriol, — au feuillage roussi, se penchait vers la vieilleasure.

Près de là, dans un parc sans herbe, tondu au ras de terre, trois maigres vaches roussees, assoiffées, meuglaient tristement.

Par instants, quelques corbeaux traversaient l'air d'un vol lourd et inégal, jetant au passage un croassement comme de la fiente.

Au-delà, la campagne s'étendait, pauvre, morne, silencieuse.

Une route tortueuse était là, où personne ne passait, jamais.

Et un pâle soleil automnal souriait faiblement à ce paysage endormi, mort.

L'impression de quelque chose d'éteint, de fini, d'autrefois.

C'était un jour de dimanche.

Le paysan habitué au travail, incapable de repos, enfermé dans sa demeure, ne sait que faire de sa personne.

La porte de la vieille maison était ouverte.

Sur un banc adossé au mur cinq enfants dont le plus âgé pouvait avoir huit ans, étaient assis côte-à-côte immobiles, muets, dans une grande attente. Ils avaient les jambes et les pieds nus et portaient au cou des colliers rouges faits de baies d'aubépine passées dans un fil.

Dans un coin, près d'une fenêtre, une femme grasse, grosse, courte, sans vestige de taille, sommeillait la tête appuyée sur une huche.

La mère, sans doute. Au milieu de la pièce un homme était assis, un enfant — l'aîné — agenouillé entre ses jambes, et le front appuyé sur son abdomen.

Les gros doigts de l'homme erraient dans les cheveux de l'enfant.

L'homme regardait très attentivement; le père cherchait des poux.

ALBERT LABERGE.

LE CARNET DU DOCTEUR

LA HERNIE

On donne le nom de hernie à toute tumeur formée par le déplacement d'un viscère ou d'une portion de viscère qui, échappée de sa cavité naturelle par une ouverture quelconque, fait saillie au dehors.

Les symptômes ordinaires d'une hernie sont les suivants; au niveau d'un orifice naturel de la paroi abdominale, on trouve une tumeur variable, réductible par la pression, saillante dans la situation verticale et sous l'influence de la toux.

La tumeur herniaire tend sans cesse à augmenter de volume et son développement se fait avec une rapidité variable; sa réduction spontanée et définitive est exceptionnelle. Elle détermine un affaissement marqué, surtout dans l'effort et capable de diminuer la durée de l'existence ou de prédisposer à certaines maladies, indépendamment de tout accident.

A part l'opération chirurgicale, la hernie n'a pas de traitement curatif; la contention par le bandage herniaire est le seul appliqué en général comme palliatif.



L'institutrice.—Quels sont les fondateurs de Rome?  
L'élève.—Roméo et Juliette.

La contention bien faite, en effet, peut prévenir d'une manière certaine l'aggravation du mal en même temps qu'elle dispense de courir les chances de l'opération; mais il faut un bandage qui se supporte bien, contienne la hernie d'une façon continue et que la pression exercée ne distende pas les tissus de la région comprimée.

Les personnes affectées d'accidents qui nécessitent l'emploi d'un bandage, ne doivent pas s'adresser au premier marchand venu pour se procurer cet appareil qui doit toujours être fabriqué par un homme compétent, il est prudent de ne se munir d'un bandage herniaire qu'après consultation d'un médecin, car il est extrêmement important de le prendre tel qu'il convient et suivant la nature de l'affection.

IL AVAIT ÉTÉ ACCROBATE



I —Vous avez mal à la gorge, mon ami! Ne craignez rien, nous allons arranger cela.



II —Penchez-vous en arrière et gargarisez-vous avec cette liqueur.



III —Penchez-vous davantage; ça coulera mieux.



IV —Est-ce assez comme ça, patron?

DOCTEUR OX

Le Barbier.—Vous avez les cheveux bien clairsemés, monsieur.

Le Client.—Ils l'étaient plus que cela il y a trente ans.

Le Barbier.—Vraiment monsieur! Vous me surprenez, car vous ne paraissez pas avoir plus de trente ans vous-même.

Le Client.—Vous êtes dans le vrai, j'ai eu trente ans hier.

PROCÈS SIMPLIFIÉ

Femme avocat.—Témoin, quel est votre âge, s'il vous plaît?

Le témoin, (une vieille fille de 50 ans).—Je suis née la même année que vous, madame Smith.

Femme avocat.—C'est vrai. Mais je pense qu'il est inutile que vous donniez votre témoignage dans cette affaire.

A MARSEILLE

Une marchande de fleurs à un client.—Achetez-moi monsieur, ce beau petit bouquet de violettes; ça ne coûte que deux sous et vous vaudrez au moins quatre sous de plus.